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香港文匯報訊 國美電器(0493)昨日公布，與徽商銀行(3698)
訂立協議，同意以發行價3.8元認購6.325億股徽商銀行新的
H股，涉資24.035億元。是次發行價較昨日收市價溢價約
12.43%，認購股份約佔徽商銀行已發行股本的5.72%及約佔
擴大後已發行股本的5.41%，禁售期為6個月。認購事項須待
中銀監及中證監批准後方可作實。
國美指，認購事項將允許公司於徽商銀行擁有股本權益，

雙方也將整合各自的優勢在金融領域探討未來合作的機遇。

國美24億入股徽商銀行

張華峰料短期內不推深港通

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）西京投資主席劉央昨在一論
壇上表示，隨着一系列刺激經濟增長的政策出台，預計明年
A股表現有機會出現爆發增長，國企的春天已經來臨。現時A
股的市盈率僅12倍，若按企業盈利增長推測，未來三年A股
的回報率隨時達50%。滬港通的開通更為內地及香港股市起
到提振作用，政策意義重大，北上投資的額度達3,000億元人
民幣，其規模是QFII的兩倍。

看好推H股「全流通」
她預計，H股「全流通」將緊接着滬港通及國企改革推
出，有關政策較滬港通更為簡單，現時只是時間問題，相信
監管當局已準備就緒，料在數月後出台。
劉央指，在過去三年，A股一直跑輸美國及亞太區等股

市，其估值已相當便宜。建議散戶可留意A股的大型股份，
其企業管治的風險相對較低，她個人首選推介受惠國策等行
業，包括醫療健康、軍工國防及環保與清潔能源等板塊。相
關交通基建股亦看高一線。
H股方面，劉央說，個人看好本港的中小型企業，估值亦

較A股上市的同類股份便宜，建議及早吸納，推介中國水務
(0855)，主要是該股最近有新資金流入，近日股價表現亦造
好。而在本港上市的內銀股在2008年金融海嘯後表現疲弱，
但隨着國企改革的實行，將為內銀股帶來機會。

劉央：國企春天已來臨

香港文匯報訊 ( 記者 曾敏儀 ) 香港貿發局告別林天福，迎來首
位女總裁方舜文。方舜文於上月履新，昨日正式與傳媒見面。對
於滬港通開通在即，她認為可增加香港作為商業平台的價值。她
指，在未來10年至20年，亞洲特別是內地市場將是全球最重要的
市場，而香港是唯一可以人民幣舉債、交易及投資的地方，所以
當香港對內地有價值，對全球也是有價值的。

方舜文進一步指，滬港通是人民幣
國際化的里程碑，內地資金流向

本港可促使香港財富管理有新的發展，
而貿發局亦會在內地為滬港通作推廣，
吸引更多資金流入香港。

舉辦展覽未受「佔中」影響
有擔心指「佔中」行動或動搖外界對
在港營商的信心，方舜文重申香港營商
基礎穩固，在10月至11月舉辦的7個
展覽並未受影響，甚至有參展商要求加
位，儘管買家人數有單位數的輕微下
跌，乃屬正常。她強調整體交易氣氛良
好，在最大規模的電子展及燈飾展有
90%參展商表示生意較以往更好或持
平，比春季展有所上升。
去年貿發局舉辦30個不同類型的展
覽，共75萬名買家參與。方舜文表示

暫未有計劃開辦新展覽，不過較受歡迎
的美酒、珠寶及鐘錶展將加大規模。對
於會展面對的飽和問題，她坦言難找到
新地方興建第三期展館，但現以不同方
法紓緩飽和，例如設立網上平台讓參展
商展示貨品，甚至引入「兩地兩展」及
兩層高的展覽攤位。
在會上，方舜文承認整體香港企業營

商環境存在不少挑戰，不論是歐美或是
日本經濟仍未明朗，內地經濟又持續放
緩。不過她認為亞洲區的增長速度勝於
其他地區，當歐美日要尋找出路，而內
地民企期望走向國際，香港憑着成熟的
服務業，這橋樑的角色仍大有可為。

「樞紐概念」拓新興市場
新官上任，方舜文表示未來貿發局

三大策略性方向，協助港商抓住機

遇。首先是以「樞紐概念」開拓新興
市場，一改以往蜻蜓點水、大包圍的
方式。該局將集中力度在每個地區最
有潛力的國家及地區上， 例如在東盟
地區以印尼為樞紐，中亞以土耳其為
樞紐，以輻射策略幫助港商拓展市

場。其次是推廣服務業，鞏固香港為
亞洲樞紐，該局期望香港確立「潮流
之都」的地位， 推廣香港品牌。最後
是善用資訊科技，例如全新的網上商
貿資訊平台《商貿全接觸》，為中小
企提供應 商資訊。

滬港通增港價值

■上月履新的新任貿發局總裁方舜文昨日正式與傳媒見面。 記者張偉民攝

王洪章：內銀增長放緩或「新常態」
香港文匯報訊（記者 陳堡明）內地

《中國證券報》昨日引述建設銀行
（0939）董事長王洪章指，於未來一段時
間，中國銀行業利潤增速放緩或將成為
「新常態」。王氏指，近年銀行業增速放
緩，在經濟下行壓力增加、以及利率市場
化的推進上，包括建行內在的五大內銀平
均利潤增速由 2007 年的 52.4%降低至
2013年的約11%。

國際化之路很長
王洪章指，中國銀行於規模及盈利上可以

媲美國際銀行，但距離國際化或具備國際化
的條件，還有很長的路要走，中國銀行必須
繼續改革及創新。
例如，互聯網金融為銀行業帶來挑戰

和機遇，王氏預期未來銀行很多交易將
透過互聯網完成，銀行業的互聯網科技

最近快速發展，認為已不比金融互聯網
公司差，兩者應多合作。
雖然王洪章警告銀行業利潤增速放緩將

成常態，不過他對此並不擔心，指中國經
濟仍處重要的戰略機遇期，將為銀行提供
長期發展的良好環境，預料「中國銀行未
來基本面穩中向好」。

內房料短暫波動
談及中國內地近年樓價急升，王洪章

指出與熱錢大量流入有關，預期當美國
退出量化寬鬆以及加息後，將導致樓價
出現短暫波動，但強調長遠而言對樓價
影響不大。
雖然美國退出量寬對中國經濟造成負

面影響，惟王洪章認為影響始終有限，
並需留意或會引發內地流動性的壓力增
加，以及對外匯儲蓄的影響等等。

■投資推廣署昨日舉辦StartmeupHK創業計劃2014決賽，署長Simon
Galpin(左一)與商務及經濟發展局局長蘇錦樑(左三)頒獎予三位大獎得主，
分別是來自香港的Scoutbots ( 左二)、美國的Perseus Telecom (右三 )
以及同樣來自香港的Freightos (右二)。此創業計劃協助高新科技企業利
用香港作為據點，開拓他們的全球業務。 ■記者 曾敏儀

投資推廣署創業獎項公布

長沙建進出口商品交易中心
香港文匯報訊（記者 李薇深圳報道）受深圳外

貿形勢吃緊影響，今年年初深圳企業出口降幅明
顯，直到第三季度才有所回升。深圳海關近日對外
透露，為幫助企業渡過難關，該關為深圳高新技術
企業和高成長性生產型中小微企業量身定製扶持計
劃，包括聯合香港海關向企業宣講AEO國際互認知
識。目前共有48家企業在美國、323家企業在歐
盟、香港、新加坡等地可享受簡化辦事程序、快速
通關等優惠措施。

量身定製提供VIP服務
深圳海關企業管理處處長呂肖力介紹，過往海關

服務措施主要在簡化辦事程序、提高通關效能等業
務方面，但經過多次調研和研究發現企業訴求差異
較大，「深圳的特點是總部企業多、高新技術企業
多、中小微企業多，這些不同規模、不同類型的企
業在管理水平、企業規模及科技水平上有較大差
異，需要政府扶持的側重點截然不同。」呂肖力透
露，海關因此為關內500多家重點扶持的企業提供
「一對一」的VIP服務。
據介紹，扶持計劃的亮點在於深圳關推廣了海關

總署「企業協調員」工作管理制度。企業如果成為
海關總署「協調員企業」，相當於拿到了全國海關
的VIP客戶卡，協調員企業可享受專人聯繫和在全
國範圍內跨關區協調解決疑難的服務。目前，深圳
已有426家重點扶持企業納入了海關總署的「企業
協調員」工作管理，企業在烏魯木齊、呼和浩特和
天津等地遇到的通關疑難，均於3個工作日內實現
了快速解決。

除此以外，深圳海關還為500家重點扶持企業提供關員
「一對一」專門服務，向企業開放「海關客協企業服務平
台」，將海關辦公系統與企業管理系統直接對接，專人協調
解決企業遇到的通關疑難問題。
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應戰雙11 滬傳統百貨紛轉型 西博會簽約逾8千億
香港文匯報訊（記者李兵成都報道）第十五屆西博會日

前圓滿落幕，來自全球98個國家和地區的6萬餘名境內外嘉
賓參會。本屆西博會共簽約投資項目1,067個，投資簽約額
8,050.9億元(人民幣，下同)，8,981家企業參展，實現貿易額
1,210億元。
據悉，本屆西博會以「改革引領發展，創新開闢未來」為

主題，圍繞服務西部地區經濟發展大局，更加突出產業、突
出企業、突出市場，進一步提升國際化、專業化、市場化水
平，努力擴大投資貿易成果。本屆西博會首次分兩段舉辦，
第一段以工業為主，突出投資促進；第二段以消費品為主，
突出貿易合作。兩段共舉辦重大活動8項、專項活動42項，
涉及投資、貿易、金融、教育、文化、農業、旅遊等10多個
領域。國際性活動佔50%，第九屆中國—歐盟投資貿易科技
合作洽談會、2014亞洲教育論壇年會、中國—歐亞經貿投資
論壇、中國西部與美國投資貿易合作論壇、2014孟中緬經濟
走廊（成都）發展論壇等系列活動，有效促進了中國西部地
區與歐美及泛亞地區多領域交流合作。

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）迎接一
年一度的電商促銷盛宴「雙11節」，以往傳統百貨
只做線下售賣。今年，為應戰來勢洶洶的電商，上
海大型百貨也開始進行線上購買，欲和電商一比高
下。
去年的11月11日仍讓人記憶猶新，電商巨頭阿

里巴巴單日銷售額超350.19億元（人民幣，下
同），其他電商當天銷售額超百億的也不在少數，
而網上狂歡，實體店卻集體沉寂，去年一年很多百貨
銷售額不僅低於預期，不少還處於關門退場的境地。
為求自保，百貨已經紛紛轉型，有些向電商拋出橄欖
枝尋求合作，有些乾脆自己也做起線上售賣。

與電商合作或自設網購
在今年雙11節，全國商業連鎖店排名第一的上

海百聯集團表示，會在集合旗下所有門店舉辦線上
線下通活動，顧客可以提前在線上預定中意的商

品，手機支付後即可去實體店櫃枱取貨。上海大悅
城也表示，今年雙11會和阿里巴巴合作搞活動，通
過手機線上互動來爭取更多的顧客。
許多消費者認為，如果傳統百貨提供線上購買，

他們是願意去百貨店的電子商城上購買，畢竟許多
貨品他們可以在百貨店的實體店內親眼看到、感觸
過，更具有真實性，許多衣物飾品還能進行試穿後
再網上下單，且省去物流配送的時間和金錢成本。
不過，也並非每家傳統百貨都願意雙11「觸

電」，上海也有不少傳統百貨，如第一八佰伴、新
世界、巴黎春天等傳統百貨就表示雙11不會有什麼
特別活動。上海市商委電子商務處處長陳曉明分析
認為，目前並非每家百貨都具有線上銷售的優勢，
雖然上海所有的百貨商場都深入研究過電商的雙
11，可一旦要大型實體百貨來進行類似活動，成本
支出會比電商多出許多，而銷售額的增加卻又是個
未知數。

「項目規劃佔地400餘畝，總投資逾50億元
(人民幣，下同)。」金霞經濟開發區黨工

委書記張毅介紹說，IECC將核心打造三大功能平
台：一是「貨真價實、物美價優」全球進出口商品
展示交易中心平台，二是建立湖南和中部外貿企業
和配套服務企業的總部基地，三是打造進出口貿易
發展公共服務平台。

將吸千家外貿企業入駐
張毅表示，可以期待的未來是，IECC將實現不
少於10個涉外公共服務平台的設立與運行，80餘家
外貿服務企業與500-1,000家外貿企業入駐，創造
20,000-30,000個就業崗位，並通過3-5年培育，創
造超100億美元產值。在11月6日的推介會現場，
當即就有近20家企業現場戰略簽約。銀行意向授信
入駐企業已達160億。
湖南嘉德集團董事長彭伍軍介紹，相比其他來

源，IECC項目享有保稅優勢。項目處於享受「境
內關外」政策的海關特殊監管區，可一次性完成
「備案、報關、報檢、查驗、放行、核銷」手續，
同時具備保稅倉儲、出口退稅、進口保稅、國際物
流配送、跨境電子商務等完善的功能配置。

享優惠 商品可平市價30%
根據測算，受惠保稅物流中心國際採購、國際分

撥、保稅倉儲等特殊政策功能優勢，IECC的進口
商品將比市場價低2-3成。「以後在IECC進口汽車
超市買進口汽車，價格會比4S店下降10%左右。」

彭伍軍解釋，因為商品的轉手次數少了，商品價格
就會自然而然的下降。
「在IECC，你可以拎包經營辦企業。」彭伍軍

還介紹說，IECC將重點建設進出口倉儲配送、物流
分撥、簡易生產包裝、產業孵化、電子商務、生活
配套平台，提供一站式服務。金霞經開區黨工委副
書記、管委會主任袁政國補充，IECC項目正面向
進出口企業、跨境電商企業、進口商品代理和分
銷商進行招商，入駐企業將享受湖南省、長沙市
及開發區的相關優惠政策，節省30%的運營成
本。

香港文匯報訊（記者 劉恩琛 長沙報

道）記者獲悉，中部（湖南）進出口商品

展示交易中心（簡稱IECC）明年5月將在

長沙金霞保稅物流中心開業，長沙市民在

家門口就能買到放心、優質、物美的進口

商品。

香港文匯報訊（記者路艷寧貴陽
報道）近日，貴州省旅遊局與海南天
涯社區簽署合作協議，雙方將攜手打
造「雲上貴州·智慧旅遊雲」，搭建
貴州旅遊大數據基礎平台。
據悉，貴州智慧旅遊雲工程由智慧

管理、智慧服務、智慧營銷三大應用
體系和公共技術支撐系統四大部分組
成，涉及政府、旅遊要素企業、信息
技術應用服務企業、遊客等諸多方
面，是一個助推貴州旅遊產業升級發
展的整體綜合效益系統工程。
貴州省旅遊局局長傅迎春表示，貴

州智慧旅遊雲建設採用政府引導、企
業投資、市場化運營模式。按照計
劃，2014年，合作雙方將重點推進機
房環境，省旅遊局政務網和企業管理
系統，以及智慧景區、酒店等軟硬件
基礎設施建設。
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■中部（湖南）進出口商品展示交易中心推介會上簽約現場。

貿發局方舜文： 香港文匯報訊 (記者李自明) 「滬港通」開通在即，立法
會金融服務界議員張華峰昨日接受電台訪問時說，相信待
「滬港通」開通後，中央政府會按實際情況檢討，預期最先
檢討將會是額度以至交易時間等問題，期望「滬港通」會豁
免對股息稅務的徵收，並建議或可透過增加交易費用代替。
他並引述業界指，因應業界對「滬港通」已經作過很多測
試，預料開通後將會運作順暢，但仍須留意與投資者講述兩
地市場差異及風險等教育。
張華峰時說，隨着「滬港通」在本月17日開通後，相信中

央政府按實際情況檢討，預期最先檢討將會是額度以至交易
時間等問題。他並提到，因應內地官員對國家金融安全等問
題十分關注，所以不會同時間展開「滬港通」及「深港
通」，估計待「滬港通」開通一年半載後，國家才會考慮實
行「深港通」。
被問到會否開通倫敦金屬交易所(ＬＭＥ)的「滬港通」，他

稱開通有助降低成本，對礦產及金屬等期貨市場均有好處，
但仍須配合中國資本市場發展。


